

Ansprache des Bürgermeisters:

Jetzt freue ich mich, dass ich **Herrn Helmut Halbhuber** mit der **Bürgermedaille in Gold** für seine besonderen **Verdienste im Ehrenamt** auszeichnen darf.

Die Bürgermedaille wird durch Beschluss des Gemeinderates an Persönlichkeiten verliehen, die sich durch besondere Verdienste in Politik, Gemeinderat, Vereinen, Kirchen, Schulen, gemeinnützigen Organisationen oder anderen Bereichen um die Gemeinde verdient gemacht haben.

Die Bürgermedaille in Gold erhalten Vereinsvorstände, die ein Ehrenamt über 25 Jahre ausüben oder als Gemeinderat zwischen 21-25 Jahre tätig sind. Mit der Bürgermedaille wird eine Verleihungsurkunde verbunden.

Helmut Halbhuber war Mitglied im Gemeinderat vom 23. November 1999 bis 31. August 2004 und ist seit 28. Juli 2009 bis heute auch wieder im Gemeinderat aktiv.

Er ist in dieser Zeit Mitglied im Technischen Ausschuss, Mitglied im Gemeindeverwaltungsverband und Stellvertreter in weiteren Ausschüssen und Zweckverbänden.

Er war erster Stellvertreter des Bürgermeisters von 2018 bis 2019 und ist zweiter Stellvertreter des Bürgermeisters seit Juli 2019.

Herr Halbhuber ist seit 1989 Mitglied der Freien Wähler Uhldingen-Mühlhofen. Er war mehrere Jahre in den Funktionen des 1. und 2. Vorsitzenden tätig.

Jetzt bald 20 Jahre wirkt er mit seiner ehrenamtlichen Tätigkeit als Mitglied im Gemeinderat an verantwortlicher Stelle bei der Lösung vieler Gegenwarts- und Zukunftsaufgaben mit.

Er hat wesentlich zu einer positiven Entwicklung der Gemeinde beigetragen, Entscheidungen mitgetroffen und politische Verantwortung über fast zwei Jahrzehnte mitgetragen. Er bekleidet seit vielen Jahren ehrenamtliche Tätigkeiten im Dienste der Gemeinde.

Seit 1982 - also seit nunmehr 42 Jahren - ist Helmut Halbhuber Mitglied der Trachtengruppe Uhldingen-Mühlhofen.

Insg. 32 Jahre davon war er in der Vorstandschaft der Trachtengruppe, als 1. und 2. Vorsitzender, tätig und hat sich in all den Jahren außerordentlich für den Verein engagiert. Für sein Engagement und seine langjährige Tätigkeit im Verein hat er bereits die Ehrennadel der Trachtengruppe für die 10- und 20jährige Mitgliedschaft erhalten.

Die Trachtengruppe ist ein wichtiger Bestandteil des Vereinslebens in unserer Gemeinde, Herr Halbhuber vertritt des Weiteren die Interessen der Trachtenträger auch überörtlich.

Von 1996 bis 2013 war er 1. Vorsitzender des Bodensee, Heimat- und Trachtenverbandes. Hier wurde er für seine Verdienste mit der Gauehrennadel ausgezeichnet.

Ebenso war er mehrere Jahre in den Funktionen des 1. und stellvertretenden Vorsitzenden des Landesverbandes der Heimat- und Trachtenverbände Baden-Württemberg aktiv.

Daneben ist Herr Halbhuber seit 1996 Mitglied des Arbeitskreises Heimatpflege beim Regierungspräsidium Tübingen und war von 2000 bis 2013 Vorstandsmitglied als Sprecher des Beirats des Arbeitskreises. Dort hat er die Funktion des Vorsitzenden des Ständigen Ausschusses in der Vorstandschaft inne.

Helmut Halbhuber ist seit 1984 aktiver Narr in der Laubegiggelerzunft der Narrengesellschaft Oberuhldingen und war außerdem:

- 13 Jahre Narrenmutter
- 17 Jahre Elferrat
- 5 Jahre Präsident

Für seine Verdienste um die Pflege des Brauchtums wurde er mit dem Ehrenhästrägerorden und sogar dem Verdienstorden des Allemannischen Narrenrings ausgezeichnet.

Die Narrengesellschaft Oberuhldingen trägt die Pflege des närrischen Brauchtums in Oberuhldingen und auch über die Gemeinde hinaus weiter.

Herr Halbhuber ist ebenso seit 14 Jahren Mitglied im Brauchtumsverein des Allemanischen Narrenrings.

Auch als Mitglied des Schützenvereins Oberuhldingen engagierte er sich von 1986 bis 1990 als dessen 2. Vorsitzender.

Im Jahr 2003 hat er vom damaligen Ministerpräsidenten Erwin Teufel die Ehrennadel des Landes Baden-Württemberg für Verdienste im Ehrenamt verliehen bekommen.

Die vorbildliche ehrenamtliche Tätigkeit von Mitbürgerinnen und Mitbürgern wie Herrn Halbhiber ist eine wichtige Grundlage unseres Zusammenlebens in der Gemeinschaft.

Herr Halbhuber war immer bereit, ein hohes Maß an Verantwortung für unsere Gemeinde mitzutragen und hat sich für das Gemeinwohl in höchstem Maße engagiert.

Einige seiner vergangenen Ehrungen wurden bereits erwähnt, dazu kommen noch die die Ehrennadel / -Stele des Gemeindetags 2011 und die Medaille für die Verdienste um die Heimat Baden-Württemberg 2017.

Herr Halbhuber hatte im Jahr 2012 von uns bereits die Bürgermedaille in Silber verliehen bekommen. Dieses Jahr ist es Zeit für die Bürgermedaille in Gold.

Herrn Helmut Halbhuber gebührt die Verleihung der Bürgermedaille in Gold der Gemeinde Uhdingen-Mühlhofen in besonderer Weise.

Lieber Herr Halbhuber, ich freue mich, Ihnen heute für Ihr beeindruckendes und großartiges ehrenamtliches Engagement nunmehr die Bürgermedaille in Gold mit Urkunde aushändigen zu dürfen.

Lieber Herr Halbhuber, im Namen aller Bürgerinnen und Bürger gratuliere ich Ihnen recht herzlich zu dieser Ehrung. Vielen Dank für Ihre ehrenamtliche Arbeit in unserer Gemeinde!